

Landeshauptstadt München  
Münchener Schaustellerstiftung  
St.-Jakobs-Platz 1  
80533 München

22.06.2017

BM	StD	RS	GLW	Rspr.	Wv
Referat für Arbeit und Wirtschaft					EA
27. Juni 2017					Vva
Ø					z.A.
L					zwV
M					z.K.
GHS					Web
KOM					
K					
1					2
2					3
3					4
4					5
5					6

**An das Referat für  
Arbeit und Wirtschaft  
Fachbereich 6 – Veranstaltungen**

Mit Vertrag vom 18.09.2015 wurde das Kulturreferat bzw. die nicht rechtsfähige Münchener Schaustellerstiftung auf der Basis des Beschlusses des Stadtrats vom 21.04.2015 verpflichtet während der Oidn Wiesn 2015 das Museumszelt und das humoristische Velodrom zu betreiben und ein kostenloses Kinderprogramm mit historischen Spielen anzubieten.

Die Beteiligung an der Oidn Wiesn seitens der Münchener Schaustellerstiftung war nur vor dem Hintergrund einer Rückerstattung sämtlicher Kosten (Fehlbedarfsfinanzierung) möglich. Die Beiträge der Münchener Schaustellerstiftung stellen einen Mehrwert für die Besucher der Oidn Wiesn dar und sind eine wesentliche Gegenleistung für den Eintrittspreis der Besucher; die Stiftung selbst verfügt über keine nennenswerten regelmäßigen eigenen Einnahmen.

Mit Schreiben vom 08.03.2016 beantragte die Münchener Schaustellerstiftung die Auszahlung eines Zuschusses in Höhe von 156.080,13 Euro. Basis waren die zu diesem Zeitpunkt vorgelegten Forderungen Dritter. Am 07.06.2016 beschloss der Stadtrat die Kostenerstattung in der genannten Höhe.

Zum Ende der Jahres 2016 legten Dritte weitere Abschlussrechnungen vor. Nach gründlicher Prüfung, die einige Zeit in Anspruch nahm, ergab sich, dass die Forderungen berechtigt sind und beglichen werden müssen.

Hiermit beantragt die Münchener Schaustellerstiftung die Erstattung des Restzuschusses in Höhe von 36.549,31 Euro.

Sollte ein solcher Zuschuss nicht genehmigt werden, ergäben sich wesentliche finanzielle Nachteile für die Münchener Schaustellerstiftung; darüber hinaus entstünden rechtliche Probleme, wenn Gelder dem Stiftungskapital entnommen werden müssten.

Im übrigen hat der Stadtrat im Mai 2017 ein neues Konzept für die Oide Wiesn 2017 beschlossen; die Münchener Schaustellerstiftung wird künftig kein Museumszelt mehr betreiben, sondern ihr Kerngeschäft der Sammlungspflege und der Bereitstellung von Kunst- und Sammlungsgegenständen fortführen.

Um Gewährung des Zuschusses wird gebeten.

*Führer*

